

**FERNANDO GIL** ■ SOCIÓLOGO

## “Hay un 30% de posibilidades de tener cáncer, hay que prepararse”

El profesor de la Universidad de Salamanca plasma en el libro “La cara social del cáncer” que el 78% de los castellano y leoneses temen más a los tumores por encima de cualquier patología

A.S.

**E**L cáncer es la enfermedad más temida por los castellano y leoneses, según se desprende de un estudio de la Universidad de Salamanca, dirigido por Fernando Gil. El 78% de los encuestados admitió temer a los tumores por encima de otras patologías como el Alzheimer, segunda en la lista con un 12%. Gil ha presentado estos resultados en el libro “La cara social del cáncer”.

**El cáncer es la patología más temida por los ciudadanos de la Región...**

Sí, hemos realizado un estudio en el que hemos entrevistado por teléfono a 500 castellano y leoneses de todos los sectores de po-

blación y un 78% sostiene que el cáncer es la patología a la que más temen.

**¿Cómo podemos luchar contra el cáncer desde el punto de vista sociológico?**

Preguntarse qué causa existe para que a uno le llegue el cáncer es una gran error; lo que hay que hacer es concienciarse de que es una enfermedad muy prevalente y estar preparado a que pueda llegar, puesto que cada uno tenemos un 30% de posibilidades de padecer algún tipo de tumor.

**“La cara social del cáncer” no es un libro muy común sobre esta patología...**

Es cierto que en las librerías abundan libros sobre aspectos biográficos, alimenticios o de di-

vulgación médica del cáncer, pero faltan aportaciones que traten el tema como un fenómeno social. Pensemos que el cáncer es la auténtica epidemia del siglo XXI.

**¿Cómo se puede preparar un ciudadano para el cáncer?**

Hay que reflexionar sobre ello antes de que llegue la enfermedad, como medida preventiva. La sociedad nos enseña educación vial antes de que ocurran los accidentes, pues en el caso de los tumores debería ser igual, que existiera una concienciación previa a que es una patología muy prevalente y que a lo largo de este siglo podemos llegar a tener un 50% de posibilidades de padecer alguno. Hay más opciones de padecer un cáncer que de que te caiga una te-



El sociólogo Fernando Gil, autor del libro “La cara social del cáncer”./GUZÓN

ja en la cabeza.

**¿Qué medidas hacen falta desde el punto de vista social en la actualidad para la lucha contra el cáncer?**

Puede que nunca ganemos del todo la guerra contra el cáncer, pero si queremos salir de ella con la mayor dignidad posible debemos apoyar a las asociaciones

en su trabajo diario, exigir políticas sanitarias y educativas equitativas, y sobre todo, ayudar al ciudadano a entender cómo se percibe socialmente la enfermedad, qué costes sociales tiene, qué tipo de huellas deja en la identidad del paciente y qué estrategias utiliza éste para manejar su rol de enfermo crónico.